

EL MONITOR DE LA CAMPAÑA.

APARECE TODOS LOS LUNES. SUSCRICION: 10 pesos por mes ANTICIPADOS.

OFICINA DE LA REDACCION: PLAZA DE LA "CONCORDIA". Editor i Administrador: MANUEL CRUZ.

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO ASUNTO DE INTERES GENERAL Y NO ADMITE PERSONALIDADES.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

SE RECIBEN LAS CORRESPONDENCIAS HASTA EL MIERCOLES Y LOS AVISOS HASTA EL VIERNES A LA TARDE.

PUNTOS DE SUSCRICION EN BUENOS AIRES: AGENCIA DE DILIGENCIAS DE M. CADREÑA HOS, PIEDAD 254 - LIBRERIA DEL SR. GALLIARD, FLORIDA 46.

EL MONITOR DE LA CAMPAÑA E. DE LA CRUZ, 1° DE JULIO DE 1872.

Las fronteras.

En La Tribuna del 19 hemos leído los siguientes párrafos de un artículo de La Union referente a la actitud de la prensa con motivo de las continuas invasiones de los indios.

"Las invasiones, dice La Union, tendrán lugar mientras la frontera sea lo que es, mientras no salga al Rio Negro ó a los puntos estratégicos; mientras no haya quince mil soldados para realizar esa campaña--soldados que no tiene el Gobierno de la República, "porque" el ejército consta solo por el presupuesto de 7,750 hombres, de los cuales solo hay reuidos seis mil y tantos, porque ni el enganche, ni los "destinados, ni los voluntarios, ni nada, "han podido completar aquel número."

"No griten; propongan, realicen, que "es el medio de cortar el mal." Demasiado lejos del teatro de los sucesos para poder juzgarlos, lejos de gritar, nos hemos abstenido hasta hoy de dar nuestra opinion, dando únicamente en el Boletín de la Semana las noticias de las invasiones, cuando las ha habido, por ser noticias de esta clase las que naturalmente mas interesan a los habitantes de la Campaña.

Pero aunque lejos del teatro de los sucesos, con la lógica, el estudio de la historia, de las instituciones y de la época

es fácil trazar reglas generales: siguiendo, pues, la invitacion de La Union emitiremos nuestra opinion sobre la cuestion, proponiendo las medidas que creamos del caso. Nuestra oscuridad sirve a nuestro propósito; sin relaciones con los que ocupan la escena politica, servicios recibidos no nos harán inclinar a la indulgencia; como tampoco decepciones ó irritaciones, que producen a veces el contacto, no nos harán inclinar a la acritud.

Notamos primeramente que todos nos hemos criado al ruido de las invasiones de los indios, ese volcan de nuestro suelo que tiene, como los demas volcanes, sus periodos de erupcion y de descanso; ese hecho histórico admitido, no es justo hacer responsable de las invasiones actuales al Ministro de la Guerra, cuya honradez y patriotismo todos reconocen; no se puede tampoco acusarlo de falta de talento: el papel de un ministro en los países libres es administrar su Departamento con celo e integridad y su talento consiste en dar la direccion activa de los negocios a hombres de capacidad. El Ministro de la Guerra que tiene por principales gefes a los generales Arredondo y Rivas, cuya pericia nadie ha puesto en duda, ha cumplido con sus obligaciones.

Pero el Ministro de la Guerra tiene 6,000 hombres y precisa 15,000 según el párrafo que hemos citado de La Union: aquí empieza la responsabilidad del Gobierno.

Abramos aquí un paréntesis y espli-quemos el origen del actual Gobierno; las tendencias de nuestra sociedad y de nuestra prensa, su espresion, para llegar a comprender como un gobierno ilustrado tiene en tiempo de guerra (la guerra con los indios) 6000 hombres; cuando precisa 15,000 para salvar la seguridad del territorio, la vida y los intereses de sus habitantes.

Despues de la tiranía que persiguió la ciencia y el espíritu moderno, vino la reaccion. Se consideró alta la ciencia y a la civilización como una panacea universal: el trabajo, el ahorro, la privación fueron considerados como necesidades de épocas atrasadas y resultados de la ignorancia; el axioma fue: gozad. El hombre moderno con la escuela, los telégrafos, los ferro-carrites, los observatorios, las exposiciones etc. debia hacer que brotase la riqueza do quiera pisase su planta.

Esa teoría, que rechazó al Cristianismo y no resistió al primer examen del buen sentido, seductora sin embargo para el vulgo, tuvo numerosos apóstoles, entre ellos hombres de un talento incontestable. La doctrina ha reundido como todas las que lisonjean los appetitos y hemos visto el lujo invadir nuestra sociedad antes que hubiese llegado siquiera la riqueza, fruto del trabajo. Cuando tuvo lugar la última elección para la Presidencia se nombró al mas brillante escritor de la escuela. Jamás hubo elección mas nuncioal en la es-

tension mas completa de la pala bra, por ser las obras del electo el espejo mas fiel de nuestras tendencias sociales.

El primer cuidado del nuevo magistrado, a su llegada al poder, fué organizar exposiciones, observatorios astronómicos, dar un nuevo impulso a los ferro-carrites, a los telégrafos eléctricos, al estudio de la física y de la química etc. En esa tarea ha sido apoyado por la prensa, secundado por los legisladores y acaba de hipotecar el porvenir con un enorme empréstito para realizar esas obras.

De qué se queja hoy la prensa que ha incitado, empujado a todas esas empresas, intempestivas las mas, si, pagados los gastos de exposicion, de observatorios etc. etc. no alcanza el presupuesto sino para pagar 7,000 soldados a donde se necesita 15,000, y si las leyes orgánicas no permiten reunir mas de 6,000?

Hay mas, diarios que critican el estado de las fronteras, haciendo responsable de él al Ministro de la Guerra, en un solo artículo recorren los dos hemisferios y en todos encuentran nuestra diplomacia con tono demasiado conciliador. Al mismo tiempo que se critica al Ministro de la Guerra, por no realizar con 6,000 hombres, los únicos que el país ha podido reunir, la tarea de 15,000 hombres, se incita al Gobierno a emprender una campaña universal.

He ahí la verdad.

Para despejar de una vez el terreno,

Table with 2 columns: Item and Value. Gerda arrobos 397, Sebo id 3834, Grasa id 35568, Aostas de vaca 9287, Avaluándose el valor de todos los expresados articulos, segun los precios de plaza, en mas de catorce millones de pesos moneda corriente.

I ya que acaba de tratar de chacras y quintas, se complace en consignar aquí que el ingeniero, señor Kuhl, al formar el plano del egido y proceder a la apertura de calles para facilitar la viabilidad, ha levantado tambien, con una actividad y desinterés, que mucho le honra, el plano de la traza de este Pueblo, que será de gran utilidad en lo sucesivo para poder ir remediando, en lo posible, las imperfecciones de algunas calles y colocacion de edificios.

Ha levantado, tambien, por encargo de la Municipalidad, otro plano sobre la nivelacion de las calles, con el objeto de emprender oportunamente la obra de desagüe para evitar los pantanos que con frecuencia se forman por la falta de nivel que hoy existe.

Movimiento del Puerto. Como consecuencia de la actividad que existe en el comercio, y ademas de las importaciones y esportaciones que se hacen por la via terrestre, consta que por la fluvial han entrado en el

MEMORIA

DE LA

MUNICIPALIDAD DEL BARADERO.

(Véase el N° 53.)

no se hallan comprendidos en el favor de la ley indicada, se han vendido tambien, con arreglo a la ley general de egidos fecha 31 del citado Octubre y, con sujecion a la misma, se continuaban las ventas de los demas que aun quedan sin enagenarse. Relativamente a los batidos, con frente a los rios Baradero y Arrepices, considerando su poca estension en el egido de este Partido, mucho menos desde que hay que salvar para vías publicas cuarenta varas con toda su longitud en las riberas y otras cuarenta contra las barrancas, segun está dispuesto; y, teniendo en cuenta los servicios que ellos han prestado y prestan al uso comun, principalmente en las ahijentes épocas de seca, cree de suma conveniencia reservarlos completamente de la venta, y espera que el Superior Gobierno se digne declararlo así, a fin de que en ningun tiempo puedan aquellos enagenarse.

Con referencia a canon, se cobra el de noventa pesos anuales por cada suerte de chacra de dos hectareas, noventa y nueve areas, noventa y ocho cen-

tiareas y veinte y cuatro, decímetros cuadrados, ó sean doscientas varas por doscientos por costado; y el de treinta pesos por cada suerte de quinta de setenta y cinco areas cuadradas, igual a cien; exonerando del pago de ese derecho a los Guardias Nacionales que se hallen en servicio activo en los Ejércitos de la República, ó en las Fronteras; consideracion que, como un medio de protección a la inmigracion laboriosa, se ha tenido igualmente con todo nuevo poblador durante los dos primeros años de su establecimiento, hasta que se sancionaron las mencionadas leyes de ventas fechas 11 y 31 de Octubre de 1870.

Muy notable es el progreso de este Partido: en la traza del Pueblo son varios los edificios en construcion; muchos los solares pedidos con el mismo objeto, y muy pocos ya los que aun quedan baldios; pero que indudablemente habrán sido pronto denunciados, atento el vivo interés que se ha desarrollado por adquirirlos. En cuanto a la agricultura, ocupa todos los terrenos publicos del egido y parte de los particulares limitrofes y sigue avanzando en estos de un modo notable: abanza ya una superficie de dos leguas cuadradas, con una poblacion como de dos mil quinientas almas. Hasta en muchas de las estancias se dedican con entusiasmo a las

siembras, cuyo estímulo se va haciendo general; de tal modo, que dentro de pocos años, los productos de la industria agrícola excederán a los de la ganadería. Después de satisfacerse las necesidades del consumo del Partido, resulta, según datos estadísticos, que en el año anterior se han esportado:

Table with 2 columns: Product and Quantity. Trigo fanegas 24287, Maiz id 4703, Papas 58411, Batatas 4175, Albergias 10099, Porotos 50968, Habas 1100, Harina 7644, Gallinas 16812, Huevos, doc 17820, Cebollas, ristras 900.

Productos agrícolas y otros.

Table with 2 columns: Product and Quantity. Animales vacunos 11874, Idem yeguarizos 599, Idem laures 23250, Idem consumidos en los saladeros del Partido 37000, Cordos 321, Cueros vacunos 5059, Idem laures 61395, Idem de potro 399, Lanas arrobas 60562, Cueros de nutria, libras 12427.